
Ata da 247ª Reunião Ordinária da Congregação - 2021 – fls. 1. 

ATA DA DUCENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 1 

DOIS MIL E VINTE E UM DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e 3 

vinte e um, às quatorze horas e trinta minutos, por meio da ferramenta Google Meet, realizou-se 4 

virtualmente, em caráter excepcional, devido à conjuntura de afastamento físico exigido pela 5 

Pandemia de Covid 19, a Ducentésima Quadragésima Sétima Reunião Ordinária da 6 

Congregação do Instituto de Geociências, sob a Presidência do Diretor Márcio Antonio Cataia e 7 

com a presença dos Professores Doutores Emilson Pereira Leite, Adriana Maria Bernardes da 8 

Silva, Alessandro Batezelli, Alfredo Borges de Campos, Alvaro Penteado Crósta, Ana Elisa 9 

Abreu, Carolina Zabini, Diego Fernando Ducart, Giorgio Basilici, Janaina Oliveira Pamplona da 10 

Costa, Leda Gitahy, Lindon Fonseca Matias, Marko Monteiro, Rafael Straforini, Raul Reis 11 

Amorim, Ricardo Perobelli Borba, Roberto Greco, Ruy de Quadros Carvalho, os representantes 12 

discentes Everton de Oliveira Ribeiro, Henrique Nicolas Silva Aguiar, Kezia Andrade dos Santos, 13 

Luiz Fernando Vieira dos Santos, Ygtea Ciriano Castellano e, os representantes dos servidores 14 

técnicos e administrativos Antonio Marcos Pereira de Moura, Arthur Martins Teles Bufon, Dailto 15 

Silva e Nara Sbrissa Rossi. O Senhor Presidente iniciou a reunião desejando boas-vindas aos 16 

novos membros da Congregação e agradecendo a participação dos membros anteriores. Em 17 

seguida, o Senhor Presidente agradeceu a presença dos senhores Professores Arnaldo Pinto 18 

Júnior e Gildo Girotto Júnior, coordenador e assessor, respectivamente, do (EA)² – Espaço de 19 

Ensino e Aprendizagem – órgão ligado à Pró-Reitoria de Graduação da Unicamp. Os 20 

representantes do (EA)² apresentaram as ações do órgão que possui mais de 10 diferentes 21 

programas e ações ligados ao processo de ensino-aprendizagem, incluindo apoio às 22 

coordenações de curso em termos de seus projetos pedagógicos e funcionamento do curso; 23 

experiências formativas voltadas para docentes e PEDs em termos de planejamento de ensino, 24 

ações pedagógicas, novas ferramentas e estratégias de ensino-aprendizagem, modos de 25 

relacionamento com os estudantes, processo de avaliação educacional; e, produção, estudo e 26 

divulgação de conhecimento científico sobre inovações curriculares e pedagogia universitária. 27 

Os Professores Arnaldo e Gildo também apresentaram o aumento do uso do Espaço de Ensino 28 

e Aprendizagem durante o período da pandemia e divulgaram aos membros docentes da 29 

Congregação formulário para preenchimento de demandas referente ao Instituto de Geociências. 30 

O Professor Raul Reis Amorim indagou como será o tratamento pelo (EA)² em relação ao Parecer 31 

do Conselho Nacional de Educação CNE/CP 22/2019, o coordenador do órgão informou que a 32 

prioridade atual é a curricularização da extensão, no entanto é importante ressaltar a demanda, 33 

em complemento, o assessor agradeceu o questionamento e informou que o documento será 34 

discutido no Espaço de Ensino e Aprendizagem. O Senhor Diretor agradeceu a participação e a 35 

apresentação do órgão na reunião. O Senhor Presidente prosseguiu solicitando a inversão da 36 

pauta para constar primeiramente a ordem do dia e em segundo lugar o expediente. Os membros 37 

concordaram com a inversão. Foram colocadas em votação a Ata da 246ª Reunião Ordinária da 38 
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Congregação - abril/2021, a Ata da 4ª Reunião Extraordinária da Congregação - abril/2021 e a a 39 

Ata da 5ª Reunião Extraordinária da Congregação - junho/2021. As atas foram aprovadas com 40 

15 votos favoráveis e 03 abstenções, 15 votos favoráveis e 02 abstenções e 15 votos favoráveis 41 

e 02 abstenções, respectivamente. O Senhor Diretor solicitou destaque da Diretoria dos itens 15 42 

- Indicação do Professor Doutor Lindon Fonseca para composição do Conselho de Orientação 43 

do FAEPEX a partir de 01/07/2021, 52 - Comissão de especialistas para o Prêmio “Zeferino Vaz” 44 

2021, 53 - Planes IG e 55 - Comissão de especialistas para o Prêmio de Reconhecimento 45 

Docente pela Dedicação ao Ensino de Graduação 2021. Também foi solicitado destaque do item 46 

56 - Moção revogação do título Doutor Honoris Causa concedida ao Coronel Jarbas Passarinho, 47 

pelo Prof. Alvaro Crósta. O referido membro pediu que iniciasse a explicação pelo destaque e 48 

esclareceu que a moção trata de revogação do título Doutor Honoris Causa concedida ao 49 

Coronel Jarbas Passarinho durante o período da Ditadura. A Professora Leda Gitahy relatou 50 

situações vividas durante o período e que, inclusive, teve que deixar o país. O Professor Alvaro 51 

Crósta informou também sobre o formulário de abaixo assinado sobre o assunto. O Professor 52 

Marko Monteiro demonstrou o seu apoio sobre a revogação do título. Por fim, o Senhor Diretor 53 

destacou a importância de observar o passado para melhor entendimento do presente. O item 54 

foi colocado em votação com 17 votos favoráveis. O Senhor Diretor prosseguiu com a votação 55 

dos itens não destacados da pauta, todos foram aprovados com 14 votos favoráveis. O Senhor 56 

Presidente informou que o item 15, destacado pela Diretoria, refere-se à indicação do Professor 57 

Lindon Fonseca para composição do Conselho de Orientação do FAEPEX, devido ao 58 

entendimento de que o Coordenador de Pesquisa assumiria a representação. Contudo, o 59 

Professor Carlos Roberto de Souza Filho demonstrou interesse em continuar sua representação 60 

no conselho. Sendo assim, o Senhor Diretor solicitou a votação para retirada de pauta do 61 

assunto. O item foi retirado de pauta com 15 votos favoráveis e 01 voto contrário. A reunião teve 62 

continuidade com o destaque do item 52, foi apresentada a lista sugerida pelos departamentos 63 

para compor a comissão de especialistas para o Prêmio “Zeferino Vaz” 2021. O Professor Alfredo 64 

Borges sugeriu que a haja alternância na composição final entre os membros especialistas 65 

indicados pelos departamentos. A Professora Leda Gitahy opinou que os especialistas devam 66 

ser da área e que deve haver uma maior participação feminina na composição. Após reajustes, 67 

a composição foi finalizada e o Senhor Diretor colocou o item em votação. A Comissão de 68 

especialistas para o Prêmio “Zeferino Vaz” 2021 foi aprovada com 16 votos favoráveis. A reunião 69 

prosseguiu com o destaque do item 55, foi apresentada a lista sugerida pela Comissão de 70 

Graduação para compor a comissão de especialistas para o Prêmio de Reconhecimento Docente 71 

pela Dedicação ao Ensino de Graduação 2021. Os Professores Alfredo Borges e Leda Gitahy 72 

elucidaram seus pontos e opinaram que a composição deveria ser formada em alternância entre 73 

membros internos e externos. Durante a argumentação, a funcionária Nubia Porfírio observou 74 

que a composição deve ser formada somente por membros externos. Após reajustes, a 75 

composição foi finalizada e o Senhor Diretor colocou o item em votação. A Comissão de 76 
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especialistas para o Prêmio de Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino de 77 

Graduação 2021 foi aprovada com 15 votos favoráveis e 01 abstenção. O Senhor Presidente 78 

prosseguiu com o destaque do item 53 – Planes IG e concedeu a palavra para a Professora 79 

Regina Celia de Oliveira. A Professora Regina ressaltou que o Planes é resultado de atividades 80 

desenvolvidas desde novembro de 2020 com proposta de se aproximar do Planes Unicamp, foi 81 

elaborado após uma sequencia de discussões e o documento foi finalizado em trinta metas 82 

distribuídas em nove objetivos estratégicos e dezesseis projetos. A Professora apresentou os 83 

objetivos e projetos relacionados aos macros objetivos de excelência em resultados para a 84 

sociedade, excelência em ensino, pesquisa e extensão e excelência em gestão. Também 85 

informou que os objetivos estão alinhados aos objetivos de desenvolvimento sustentável e aos 86 

objetivos do planejamento estratégico da Universidade. Ao final, a Professora agradeceu a 87 

participação de todos para a construção do Planes. O Senhor Diretor agradeceu a apresentação, 88 

parabenizou o trabalho e colocou o item em votação. Aprovado com 15 votos favoráveis. O 89 

Senhor Presidente deu prosseguimento à reunião com a apresentação dos itens para ciência e 90 

expediente. O Senhor Diretor Associado, Professor Emilson Pereira Leite, informou sobre a 91 

suspensão do Grupo de Trabalho para diagnóstico de medidas de segurança prediais no Instituto 92 

de Geociências, no momento o instituto encontra-se aguardando retorno da DEPI - Diretoria 93 

Executiva de Planejamento Integrado e, devido a pandemia do coronavírus, não há necessidade 94 

de treinamento de brigadistas. O expediente prosseguiu com a apresentação pela supervisora 95 

da Seção Financeira, Nubia Porfírio, da Revisão Orçamentária da Unicamp e do Instituto de 96 

Geociências. A funcionária apresentou o estado atual em que o Universidade se encontra, bem 97 

como o saldo e recursos internos do instituto. A reunião prosseguiu com a apresentação pelo 98 

Senhor Diretor do Plano de Contingência do Instituto de Geociências baseado na Resolução 99 

49/2021 da Universidade. O Senhor Presidente esclareceu que o plano será periodicamente 100 

acompanhado (com alterações e reavaliações) em razão da pandemia ou novas determinações 101 

da Reitoria e/ou do Governo do Estado de São Paulo. O plano apresentado esclareceu que 102 

docentes e não docentes poderão permanecer em trabalho remoto, mesmo já tendo sido 103 

vacinados com a segunda dose enquanto os espaços do prédio são reorganizados e adaptados, 104 

no entanto, quem desejar voltar ao trabalho presencial no prédio pode fazê-lo. O ensino de 105 

graduação e pós-graduação permanecerão remotos durante todo o segundo semestre de 2021. 106 

Graduandos podem começar a frequentar os laboratórios (sem terem sido vacinados, a exemplo 107 

dos pós-graduandos), nos seguintes casos: Iniciação Científica, Trabalho de Conclusão de Curso 108 

e alunos formandos com atribuição de conceito F após levantamento da Comissão de 109 

Graduação, para isso, a Comissão de Laboratórios fará a primeira avaliação dos pedidos, em 110 

seguida encaminhará ao Comitê Covid19-IG para, na sequência, os trâmites de testagem no 111 

Cecom (pode ser feito na rede privada), conforme fluxo já estabelecido. A GR 49/2021 exige o 112 

preenchimento de dois novos formulários, especialmente em razão do uso do Restaurante 113 

Universitário e dos fretados, que devem ser solicitados com 20 dias de antecedência. A partir de 114 
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01 de julho/2021 o prédio poderá ser ocupado por até 30 pessoas. A reunião prossegue com a 115 

concessão da palavra aos membros inscritos. O Professor Ricardo Perobelli informou que a 116 

atribuição do conceito F está sendo discutida com a Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão, 117 

CEPE, e que o assunto será resolvido até o final do segundo semestre letivo. O Professor 118 

convidou os docentes interessados a discutirem o assunto. O Senhor Diretor complementou que 119 

o assunto também será discutido em reunião já agendada com a Pró Reitoria de Graduação. O 120 

Professor Raul Reis Amorim questionou se haverá quórum para realização de congregação 121 

extraordinária durante o mês de julho para aprovar as inscrições nos concursos de livre docentes. 122 

O Senhor Diretor esclareceu que não há impedimentos do processo seguir o fluxo normal, sem 123 

a realização de reunião extraordinária. O funcionário Paulo Ferreira questionou se os laboratórios 124 

de informática também seguirão a ampliação de uso com o plano de contingência apresentado. 125 

O Senhor Presidente esclarece que não. O Professor Marko Monteiro informou por meio de 126 

mensagem que foram estendidas as medidas relativas a nota e presença do ano passado; foi 127 

feita uma exposição do REDU – Repositório de Dados da Unicamp. O repositório já está em 128 

funcionamento, mas ainda não é obrigatório para alunos de pós, compõe a política de dados 129 

abertos da Unicamp, auxiliando parcerias internacionais. Nada mais havendo a ser tratado, o 130 

Senhor Presidente declarou encerrados os trabalhos e, para constar, a funcionária Carolina 131 

Gaseta lavrou a presente ata. Campinas, quinze de junho de dois mil e vinte e um. O vídeo da 132 

presente reunião encontra-se disponível em:  133 

https://drive.google.com/file/d/14QlgExeYPe82R0qklN2L9nGkl4AARUrd/ 134 


